

ÉDITORIAL

GILLES NADEAU, M.A., Th.

Responsable du Service de la pastorale

Maison Michel-Sarrazin, Québec-Québec

Courriel : direction@michel-sarrazin.ca

Le 3 novembre 2006, quelques mois avant sa mort des suites d'un cancer, Christiane Singer écrit dans son journal : « Et subitement toute cette foule amoureuse, toute cette foule d'êtres qui me portent ! Il faut partir en agonie, il faut être abattu comme un arbre pour libérer autour de soi une puissance d'amour pareille. Une vague. Une vague immense. »

Par notre intérêt et notre engagement en soins palliatifs, nous faisons partie de cette « foule amoureuse » qui modestement et avec compétence veut accompagner des frères et des sœurs en humanité qui « partent en agonie ». Le présent *Cahier* se veut, comme les précédents, un instrument de partage des connaissances.

Les auteurs nous introduisent à différents univers des soins palliatifs : leur évolution entre le rêve et la réalité, la qualité de vie des malades au regard de la sexualité et du cancer, la problématique de l'euthanasie du point de vue d'un médecin, la dimension éthique des limitations d'alimentation artificielle en fin de vie, l'impact de la recherche sur la pratique et l'organisation des soins, la montée du spirituel qui « secoue les malades et assaille les soignants », une expérience d'atelier d'écriture dans un Centre de jour de soins palliatifs. Fidèles à l'objectif de se fabriquer une mémoire collective, l'entrevue du présent numéro nous donne accès aux confidences de Mme Marie de Hennezel. Dans la chronique « J'ai lu », on nous présente le volume de Christiane Singer : *Derniers fragments d'un long voyage*.

Avec ce quinzième numéro, les *Cahiers de soins palliatifs* prennent un nouvel envol. En plus de la modification du titre, qui devient les *Cahiers francophones de soins palliatifs*, le rayonnement de la revue sera souligné grâce à une nouvelle stratégie d'édition et de distribution. Ces changements ne touchent pas la politique éditoriale, à laquelle nous tentons de demeurer fidèles depuis le début.

Merci aux auteurs publiés dans le présent numéro.

Merci à vous, lecteurs, pour votre fidélité.

Bonne lecture.